

# INFORMACIÓN BIBLIOGRÁFICA

---

EDITORIAL PORRUA



## DOCTRINA NOTARIAL INTERNACIONAL

BERNARDO PÉREZ FERNÁNDEZ DEL CASTILLO

### EDITORIAL PORRÚA

Definición. El Notariado Latino. Unión Internacional del Notariado Latino. Autonomía del Notariado. Deontología (finalidades, objetivos, actividad, estructura). Organismos internacionales con los que colabora. Financiamiento.

#### RECOMENDACIONES Y CONCLUSIONES DE LOS XXII CONGRESOS INTERNACIONALES DEL NOTARIADO LATINO

Primera edición, 1999. XXXII-219 páginas.  
Rústica \$80.00.

Notario. Principios de organización legal del notariado. Función notarial. La jurisdicción voluntaria en la competencia notarial. El documento notarial. Adaptación al mundo moderno. Derecho tributario notarial. Sociedades. Capacidad. Familia. Sucesiones. Inmobiliario. Contratos. Derecho registral. Deontología notarial.

#### OTRAS OBRAS DEL LIC. BERNARDO PÉREZ FERNÁNDEZ DEL CASTILLO PUBLICADAS POR EDITORIAL PORRÚA

- *Contratos Civiles*. 6ª edición corregida y aumentada, 1999. X-401 pp. Rústica \$100.00.

- *Deontología Jurídica. Ética del abogado*. 4ª edición, 1999. XIII-159 pp. Rústica \$80.00.

- *Derecho Notarial*. 9ª edición, 1999. XXXIII-442 pp. Tela \$150.00.

- *Derecho Registral*. 6ª edición, 1997. IX-229 pp. Rústica \$80.00.

- *Ética Notarial*. 5ª edición, 1996. XX-143 pp. Rústica \$45.00.

- *Historia de la Escribanía en la Nueva España y del Notariado en México*. Prefacio de Manuel Boya Martínez. Biblioteca Porrúa de Historia, N° 91.



## DOCTRINA NOTARIAL INTERNACIONAL

BERNARDO PÉREZ FERNÁNDEZ DEL CASTILLO

Definición. El Notariado Latino. Unión Internacional del Notariado Latino. Autonomía del Notariado. Deontología (finalidades, objetivos, actividad, estructura). Organismos internacionales con los que colabora. Financiamiento.

### RECOMENDACIONES Y CONCLUSIONES DE LOS XXII CONGRESOS INTERNACIONALES DEL NOTARIADO LATINO

Primera edición, 1999. XXXII-219 páginas.

Rústica \$80.00.

Notario. Principios de organización legal del notariado. Función notarial. La jurisdicción voluntaria en la competencia notarial. El documento notarial. Adaptación al mundo moderno. Derecho tributario notarial. Sociedades. Capacidad. Familia. Sucesiones. Inmobiliario. Contratos. Derecho registral. Deontología notarial.

### OTRAS OBRAS DEL LIC. BERNARDO PÉREZ FERNÁNDEZ DEL CASTILLO PUBLICADAS POR EDITORIAL PORRÚA

– *Contratos Civiles*. 6ª edición corregida y aumentada, 1999. X-401 pp. Rústica \$100.00.

– *Deontología Jurídica*. Ética del abogado. 4ª edición, 1999. XIII-159 pp. Rústica \$80.00.

– *Derecho Notarial*. 9ª edición, 1999. XXXIII-442 pp. Tela \$150.00.

– *Derecho Registral*. 6ª edición, 1997. IX-220 pp. Rústica \$80.00.

– *Ética Notarial*. 5ª edición, 1996. XX-143 pp. Rústica \$45.00.

– *Historia de la Escribanía en la Nueva España y del Notariado en México*. Prefacio de Manuel Borja Martínez. Biblioteca Porrúa de Historia, N° 91,

3ª edición, 1994. XVII-259 pp. con láminas e ilustraciones en blanco y negro. Rústica \$108.00. Tela \$138.00.

– *Representación, poder y mandato*. Prestación de servicios profesionales y su ética. 10ª edición corregida y aumentada. 1998. XI-292 pp. Rústica \$90.00.

Otra:

– *Apuntes para la historia del notariado en México*. 1ª edición, 1979. 89 pp. con fotografías en blanco y negro. Rústica \$10.00.

## SEGURIDAD PÚBLICA NACIONAL

JESÚS MARTÍNEZ GARNELO

Un sistema alternativo de política criminológica en México

– BREVES ANTECEDENTES EN MATERIA DE CUSTODIA Y SEGURIDAD.

– ANÁLISIS CONCEPTUAL DE SEGURIDAD PÚBLICA, SUS PRINCIPIOS, OBJETIVOS Y FASES.

– LA SEGURIDAD PÚBLICA: SU CLASIFICACIÓN, SUS ACCIONES Y SUS PROGRAMAS.

– LA SEGURIDAD PÚBLICA NACIONAL COMO POLÍTICA ALTERNATIVA CRIMINOLÓGICA.

– INTERRELACIÓN ESTRUCTURAL, PROGRAMÁTICA Y FUNCIONAL DEL SISTEMA DE SEGURIDAD PÚBLICA CON EL DE PROCURACIÓN DE JUSTICIA.

– JUSTICIA Y SEGURIDAD PÚBLICA NACIONAL.

Primera edición, 1999.

XXX-669 pp.

Bajo la óptica de la política criminológica, ante el panorama propositivo que a nivel nacional e internacional, se han descrito y establecido toda una serie de esquemas y programas de lucha respecto del fenómeno delincuenciales y en materia de crimen organizado, así como de la conformación conglobante de esta sociedad presente, frente a un nuevo milenio y por supuesto de un derecho cambiante, necesario e indispensable en que se buscan ajustar las reglas elementales y los deseos incesantes de una nueva justicia. Surge en mi concepto, como acción imperante, dado su fin, objeto, método, esquematización y evaluación, un nuevo sistema de combate hacia el delito... me refiero al de Seguridad Pública, que unido a los sistemas, tal y como lo he sostenido en otras de mis obras concatenados con los tópicos religiosos, político, económico, educacional y de justicia, incluyendo ahora al sistema informático, como fuente formal del

derecho, se requiere obviamente conjuntarlos para establecer las nuevas estrategias que darán custodia, seguridad y aplicabilidad de la ley, bajo el efecto sociopolítico-criminógeno, así como del génesis de la cultura, referente a la credibilidad de esta comunidad mexicana, que exige y reclama novedosos lineamientos, sujetos típicamente en lograr una mejor vida de desarrollo y convivencia armónica del ciudadano en su quehacer cotidiano frente al innovador Estado de Derecho, ajustado por supuesto a la ciencia jurídica y al sistema de Seguridad Pública.

Se pretende, se busca, como aspiración esencial en el mundo, un verdadero mecanismo sistemático que adecúe la conducta del individuo primeramente a las acciones preventivas del delito y seguidamente, de lucha y combate hacia la delincuencia, pero siempre apegada a los preceptos básicos y principios éticos, legales, sociales y de justicia, para así fomentar una nueva conceptualización socio-ordenadora referente al estudio de la criminodinámica y criminogénesis de ese fenómeno social constante y evolutivo llamado delincuencia.

La Seguridad Pública entra junto con el nuevo milenio a la etapa de modernización, razón por la cual se implementan los lineamientos de este sistema con carácter universal.

Tomado de la introducción.

## EL DERECHO A LA VIDA ¿Y A LA MUERTE?

XAVIER HURTADO OLIVER

Procreación humana,

Fecundación *IN VITRO*,

Clonación,

Eutanasia, y

Suicidio asistido.

Problemas éticos, legales y religiosos.

Primera edición, 1999. XV-219 páginas.

Desde los tiempos de Roma, vía el Código de Napoleón, sus estructuras permanecen vigentes, seguimos usufructuando el genio de sus creadores sin agregarle más que matices, no siempre afortunados.

Por aquellos días los medios se ocupaban de los problemas surgidos con motivo de la práctica de las alternativas que la biotecnología ofrecía a las parejas impedidas para fundar una familia; el nacimiento de Louise Brown, la primera "niña de probeta", concebida en un platillo de laboratorio, dejó asombrados a todos; a este sorprendente adelanto de la ciencia siguió el tráfico de embriones, la "subrogación de maternidad", el alquiler de vientres para que una mujer se embarace por otra, la manipulación del genome humano para crear

nuevos tipos genéticos, etc. Sin lugar a dudas, el derecho tradicional se vería cuestionado por estos nuevos modos de vida y sobre todo el civil cuyos cimientos habían permanecido incólumes a través de los siglos.

Averiguar en qué forma resultaría afectado y qué instituciones deberían evolucionar para afrontar la novedosa problemática en defensa de la moral social y la dignidad del Hombre, se percibía como un trabajo arduo, necesario y útil que los juristas por su parte debían emprender. Era la respuesta al interrogante del doctor Cervantes Ahumada: Investigar, estudiar, analizar, percibir y proponer esos cambios sería mi aportación al Derecho mexicano, la justificación del grado académico al que aspiraba.

El maestro aprobó la idea con entusiasmo; en 1990 presidió mi examen doctoral y poco tiempo después falleció. Pero, la problemática se tornó compleja, la fecundación *in vitro* fue el eslabón que se requería para hacer factible la ansiada meta de la comunidad científica de crear ¿o manufacturar? seres humanos en un recipiente mecánico, ensayar genotipos nuevos, adelantándose a la naturaleza, configurados genéticamente con fines aún no claramente definidos. La investigación hubo de prolongarse por varios años.

Derecho, Política, Moral y Religión se sienten confrontados. Los campos en torno a los cuales aventura la nueva tecnología son fundamentales: Vida y Muerte, principio y fin de la existencia humana, su manipulación es universalmente rechazada.

Tomado del prólogo.

## TEMAS ACTUALES DE BIOÉTICA

JOSÉ KUTHY PORTER,  
ÓSCAR MARTÍNEZ GONZÁLEZ,  
MARTHA TARASCO MICHEL

Esperamos que la lectura de esta obra sirva, no sólo para aumentar los conocimientos del lector, sino para aprovechar la experiencia de los autores y poder llevar a la práctica los conceptos por ellos vertidos y, en especial, para comprometerse como profesionales de la salud ante sus pacientes y sus familiares de manera íntegra.

Dr. Óscar Javier Martínez González.

Primera edición, 1999.

XI-272 páginas.

- *Deontología ética y bioética en la medicina*, José Kuthy Porter.
- *Bioética y filosofía del derecho*, Laura Palazzani.
- *Relación médico-paciente*, María de la Luz Casas.
- *La autoridad del médico en los pacientes*, Octaviano Domínguez Márquez.

- *Reflexiones sobre la condición femenina y el fundamento antropológico de la diferenciación sexual*, Rodrigo Guerra López.
- *El concepto del pudor y de la castidad en la especulación tomista: una lectura positiva como propuesta*, María Luisa Di Pietro.
- *Bioética en pediatría*, Carlos Michel Hernández.
- *La adopción*, Bernardo Pérez Fernández del Castillo.
- *La clonación*, Francisco Javier Marcó Bach, Luis Miguel Pastor García, Martha Tarasco Michel.
- *Reglamentación sobre el embrión: investigación médica*, Philippe Gauer.
- *Trasplantes fetales. Aspectos bioéticos*, Modesto Ferrer y Luis Miguel Pastor García.
- *Aspectos éticos del cuidado del paciente pediátrico en etapa terminal*, Gabriel Cortés Gallo.
- *El debate sobre la eutanasia y la medicina actual*, Francisco Javier León Correa.

## NATURALEZA JURÍDICA DEL TESTIMONIO

ÁNGEL MARTÍNEZ PINEDA

El testimonio y su marco jurídico,  
 Esencia y moralidad del testimonio,  
 El testigo y la dialéctica de la amistad,  
 El sistema jurídico dentro de la concepción moral,  
 Vínculo familiar y gratitud,  
 El testigo, fiel transunto de la verdad,  
 La protesta, su importancia y consecuencias,  
 La pregunta eficaz y la sensata respuesta,  
 Testimonio y confrontación en su concepción jurídica,  
 Odio y rencor en el testigo,  
 Función jurídica y social del testigo,  
 El testigo y su razón de ser,  
 Valor ontológico y moral del lenguaje,  
 Primera edición, 1999.  
 XVII-226 páginas.

El testimonio, dentro de la cultura jurídica procesal, es una situación, podríamos decir que, además de realidad, es historia y práctica de historia que describe el conocimiento de lo ocurrido: vertiente del futuro que se une a la vertiente del pasado en el momento presente que el declarante realiza.

La demostración de lo que pasó, conserva gran fuerza y eficacia para la comprensión del relato y para la estimativa jurídica presente, que se funda en la historia de lo que fue.

De esta manera, quedan así unidos la crítica y el análisis actuales y el acontecimiento como punto de partida.

Pasado y presente, hecho y análisis, realidad y razonamiento, mirando hacia el futuro procesal de la sentencia que es el colofón de premisas.

La verdad en el testimonio acompaña al testigo como interior vocación, como disposición especial de su existencia como persona.

Es la verdad, por su imponente excelencia, la voz que llama y grita en la estancia sagrada de la intimidad espiritual.

La verdad no es contingencia, sino presencia estimulante que esplende cuando el testigo tiene vivencias de profundidad ética y voluntad enérgica para expresarlas.

Es la verdad inexorable presencia en la conducta privilegiada para la afirmación de la auténtica realidad, que sólo la perversidad ahuyenta y la bajeza del alma olvida.

Es testigo, es transparencia de verdad y el testimonio limpidez de quien la vive, porque la verdad, apasionante y exigente, tiene su sede en la rectitud, en la justicia y en la equidad...

ÁNGEL MARTÍNEZ PINO

Temas actuales

## TEMAS ACTUALES

El testimonio y su marco jurídico.  
Escritura y notarialidad del testimonio.  
El testigo y la dialéctica de la amistad.  
El sistema jurídico dentro de la concepción moral.  
Vínculo familiar y gratitud.  
El testigo, fiel narrante de la verdad.  
La protesta, su importancia y consecuencias.  
La pregunta ética y la respuesta responsable.  
El testimonio y confrontación en su concepción jurídica.  
El testigo y el tiempo.  
Función jurídica y social del testigo.  
El testigo y su razón de ser.  
Valor ontológico y moral del lenguaje.  
Primera edición, 1999.  
XVII-256 páginas.

El testimonio, según de la cultura jurídica procesal, es una situación postramos decir que además de realidad es historia y práctica de historia que describe el conocimiento de lo ocurrido y frente del futuro que se une a la vertiente del pasado es el momento presente que el declarante realiza.

COMUNIDAD POLÍTICA Y LIBERTAD DE CREENCIAS  
(Introducción a las libertades públicas en el Derecho comparado)

MARCIAL PONS

Ediciones Jurídicas y Sociales

ÍNDICE (RESUMEN): La comunidad política y la comunidad cultural. El mundo clásico. La cristiandad medieval. El Estado-nación y las creencias religiosas. La comunidad política y la libertad de creencias. Los orígenes de las libertades individuales. El constitucionalismo español y la libertad de creencias. La comunidad internacional y la libertad de creencias. La Unión Europea y la libertad de creencias. Derecho español. La libertad de creencias. La libertad de conciencia. La libertad de expresión. La libertad de educación. Las libertades colectivas. Las libertades religiosas.

ISBN: 84-7248-702-4

Madrid, 1989. 664 pp.

Materia: DERECHO ECLESIASTICO

CONTRATOS ELECTRÓNICOS

MORENO NAVARRETE, MIGUEL ÁNGEL

ÍNDICE (RESUMEN): Sociedad de la Información y Derecho. La contratación electrónica. El contrato de compraventa a distancia. La factura telemática. La prueba documental electrónica (I). La prueba documental electrónica (II). Ley de enjuiciamiento civil de 1981 y proyecto de 1998. El delito de falsedad en documento electrónico y estafa electrónica.

ISBN: 84-7248-678-8

Madrid, 1999. 162 pp.

Materia: DERECHO CIVIL



KRÄMER, LUDWIG  
PAREJO ALFONSO, LUCIANO Y MORENO MOLINA,  
ÁNGEL MANUEL (TRADUCTORES)

ÍNDICE (RESUMEN): La actividad de la Comunidad en el campo del Dere-  
cho ambiental hasta nuestros días. Objetivos, principios y condiciones  
del Tratado. La Comunidad Europea y la libertad de creencias.  
nes. Introducción a las libertades públicas en el Derecho comparado)

## COMUNIDAD POLÍTICA Y LIBERTAD DE CREENCIAS

(Introducción a las libertades públicas en el Derecho comparado)

SOUTO PAZ, JOSÉ ANTONIO

EDITORIAL Mc GRAW HILL

ÍNDICE (RESUMEN): La comunidad política y la comunidad cultural. El Mundo  
clásico. La cristiandad medieval. El Estado-nación y las creencias religiosas.  
La comunidad política y la libertad de creencias. Los orígenes de las libertades  
individuales. El constitucionalismo español y la libertad de creencias. La comu-  
nidad internacional y la libertad de creencias. La Unión Europea y la libertad  
de creencias. Derecho español. La libertad de creencias. La libertad de con-  
ciencia. La libertad de expresión. La libertad de educación. Las libertades co-  
lectivas. Las libertades religiosas.

ISBN: 84-7248-702-4.

Madrid, 1999 664 pp.

Materia: DERECHO ECLESIAÍSTICO.

## CONTRATOS ELECTRÓNICOS

MORENO NAVARRETE, MIGUEL ÁNGEL

ÍNDICE (RESUMEN): Sociedad de la información y Derecho. La contrata-  
ción electrónica. El contrato de compraventa a distancia. La factura telemática.  
La prueba documental electrónica (I). La prueba documental electrónica (II):  
Ley de enjuiciamiento civil de 1881 y proyecto de 1998. El delito de falsedad  
en documento electrónico y estafa electrónica.

ISBN: 84-7248-678-8.

Madrid, 1999 162 pp.

Materia: DERECHO CIVIL.

# DERECHO AMBIENTAL Y TRATADO DE LA COMUNIDAD EUROPEA

KRÄMER, LUDWIG  
PAREJO ALFONSO, LUCIANO Y MORENO MOLINA,  
ÁNGEL MANUEL (TRADUCTORES)

**ÍNDICE (RESUMEN):** La actividad de la Comunidad en el campo del Derecho ambiental, hasta nuestros días. Objetivos, principios y condiciones del Derecho ambiental de la Comunidad. El procedimiento de toma de decisiones. Derecho comunitario y Derecho nacional. La financiación y ejecución de la legislación comunitaria. Valoración.

ISBN: 84-7248-684-2.

Madrid, 1999 330 pp.

Materia: DERECHO ADMINISTRATIVO Y DERECHO EUROPEO.

## PROTECCIÓN DE MENORES, ACOGIMIENTO Y ADOPCIÓN

ESPIAU ESPIAU, SANTIAGO Y  
VAQUER ALOY, ANTONI

**ÍNDICE (RESUMEN):** El ejercicio de la competencia de la Generalitat de Catalunya en materia de protección de menores. La protección de menores en el Derecho catalán. De la "guarda y educación" del menor a la "crianza y formación" del niño y del adolescente. Protección de menores desamparados, Estado social de Derecho y Derecho administrativo: apuntes acerca de la evolución de las garantías. La situación de desamparo y las medidas de protección. El acogimiento simple. El acogimiento preadoptivo. La adopción: presupuesto y requisitos legales. La Constitución de la adopción. Los efectos y la extinción de la adopción. La intervención judicial en la protección de menores, la situación de desamparo, el acogimiento y la adopción. Las adopciones internacionales y su reconocimiento en España. El reconocimiento de las adopciones internacionales en España.

ISBN: 84-7248-683-4.

Madrid, 1999 272 pp.

Materia: DERECHO CIVIL.

## INTRODUCCIÓN A LA VALORACIÓN ADUANERA DE LAS MERCANCÍAS

EDITORIAL Mc GRAW-HILL

VELÁZQUEZ, JORGE

Serie Jurídica

*Colección temas de comercio exterior*

En la actualidad el comercio internacional se presenta dividido en mercancías y servicios. La globalización como proceso planetario impulsado por las empresas, diseña distintos mecanismos de armonización y coordinación que impactan los sistemas jurídicos de regularización. En el ámbito de las mercancías la función que ha cumplido el GATT, hoy Organización Mundial de Comercio, y el Consejo Aduanero de Bruselas, hoy Organización Mundial Aduanera, se refleja en diversos instrumentos y convenios internacionales, tales como el Sistema Armonizado de Designación y Codificación de Mercancías (nomenclatura merciológica de carácter mundial), y el Acuerdo Relativo a la Aplicación del Artículo VII del GATT-OMC conocido en nuestro medio como Código de Valoración Aduanero. Ambos instrumentos han impactado el derecho tributario aduanero mexicano, por lo que la armonización de nuestro país en este campo es significativa. La Ley Aduanera vigente incorpora íntegramente en el capítulo denominado "Base gravable" los principios y premisas operativas del Código de Valoración del GATT-OMC, disciplina compleja que requiere de una comprensión jurídico-operativa por parte de los agentes del comercio exterior mexicano. El presente texto tiene como propósito desarrollar la dogmática de la Ley Aduanera en relación con el instrumento internacional señalado. Una sección documental, indispensable para la hermenéutica internacional de la Ley Aduanera, completa el presente texto.

**CONTENIDO:** I. Introducción a la valoración aduanera. II. El Código de Valoración de la OMC. III. La base gravable aduanera mexicana. IV. Los métodos secundarios de valoración. Anexos: I. La Ley Aduanera. II. Regiamiento de la Ley Aduanera Mexicana. III. Resolución del Consejo de Comercio Exterior para 1997. IV. Instructivo de llenado base gravable.



## INTRODUCCIÓN A LA VALORACIÓN ADUANERA DE LAS MERCANCÍAS

WITKER VELÁZQUEZ, JORGE

*Colección temas de comercio exterior*

En la actualidad el comercio internacional se presenta dividido en mercancías y servicios. La globalización como proceso planetario impulsado por las empresas, diseña distintos mecanismos de armonización y coordinación que impactan los sistemas jurídicos de regularización. En el ámbito de las mercancías la función que ha cumplido el GATT, hoy Organización Mundial de Comercio, y el Consejo Aduanero de Bruselas, hoy Organización Mundial Aduanera, se refleja en diversos instrumentos y convenios internacionales, tales como el Sistema Armonizado de Designación y Codificación de Mercancías (nomenclatura merciológica de carácter mundial), y el Acuerdo Relativo a la Aplicación del Artículo VII del GATT-OMC conocido en nuestro medio como Código de Valoración Aduanero. Ambos instrumentos han impactado el derecho tributario aduanero mexicano, por lo que la armonización de nuestro país en este campo es significativa. La Ley Aduanera vigente incorpora íntegramente en el capítulo denominado "Base gravable" los principios y premisas operativas del Código de Valoración del GATT-OMC, disciplina compleja que requiere de una comprensión jurídico-operativa por parte de los agentes del comercio exterior mexicano. El presente texto tiene como propósito desarrollar la dogmática de la Ley Aduanera, en relación con el instrumento internacional señalado. Una sección documental, indispensable para la hermenéutica internacional de la Ley Aduanera, completa el presente texto.

**CONTENIDO:** I. Introducción a la valoración aduanera. II. El Código de Valoración de la OMC. III. La base gravable aduanera mexicana. IV. Los métodos secundarios de valoración. Anexos: I. La Ley Aduanera Mexicana. II. Reglamento de la Ley Aduanera Mexicana. III. Resolución Miscelánea de Comercio Exterior para 1997. IV. Instructivo de llenado para la manifestación

## INSTITUCIONES Y DERECHO DE LA UNIÓN EUROPEA

MANGAS MARTÍN, ARACELI;  
LIÑÁN NOGUERAS, DIEGO J.

ISBN: 84-481-0604-0.

712 pp.

McGraw-Hill continúa la publicación de obras jurídicas sobre un fenómeno complejo y profundo como es la integración europea, tema de análisis indispensable para ubicar a su vez el contexto de tratados como el de Libre Comercio de América del Norte a fin de conocer las diferencias y semejanzas entre comunidades y tratados comerciales. Los autores escriben esta reflexión dirigida a universitarios, profesionales del derecho, jueces, administradores y operadores económicos; fruto de más de veinte años de experiencia en la investigación, la docencia y la asesoría a altas instancias públicas y privadas. Es el corolario de debates de corte científico, pero en una exposición sistemática y clara de los temas, con criterios pedagógicos, de los principales problemas políticos, institucionales, jurídicos y jurisdiccionales de la integración europea. Los debates doctrinales, meramente teóricos, se sintetizan en las tendencias más generales; en cambio se expone ampliamente la realidad práctica del funcionamiento del sistema institucional, de la aplicación del derecho comunitario con base en los argumentos establecidos por el Tribunal de Justicia de las Comunidades Europeas, con referencia a documentos que ayudan en el proceso de integración. Cada capítulo incluye bibliografía con preferencia por las obras en español. Araceli Mangas y Diego Liñán son catedráticos de derecho internacional público de la Universidad de Salamanca y de la Universidad de Granada, respectivamente, e imparten la cátedra "Jean Monnet". Ambos están animados por la esperanza de que la integración europea represente una meta de la civilización que trascienda los nacionalismos, la xenofobia y la intolerancia, y de que la unión se cimente en la solidaridad, la convivencia en la diversidad y en la conciencia de nuestra homogeneidad.

**CONTENIDO:** I. El proceso histórico de la integración europea. II. La Unión Europea. III. La naturaleza del proceso de la integración europea. IV. El sistema institucional. V. La Comisión. VI. El Consejo. VII. El Parlamento Europeo. VIII. El Tribunal de Justicia de las Comunidades Europeas: organización y funcionamiento. IX. La financiación de la Unión Europea y el Tribunal de Cuentas. X. Los órganos auxiliares. XI y XII. Las relaciones interinstitucionales y el proceso de decisión. XIII. Las competencias en las comunidades europeas.

XIV y XV. El sistema de normas y actos jurídicos. XVI y XVII. Los principios del derecho comunitario en sus relaciones con los ordenamientos internos. XVIII. El sistema jurisdiccional de las comunidades europeas. XIX y XX. Derecho comunitario y derecho español. XXI. La aplicación judicial del derecho comunitario en España. XXII. La participación de las comunidades autónomas en la integración europea. XXIII. Los derechos fundamentales en la Unión Europea. XXIV. Ciudadanía de la Unión y su estatuto. XXV y XXVI. Las relaciones exteriores de las comunidades europeas. XXVII. La política exterior y de seguridad común. XXVIII. La cooperación en los asuntos de justicia y del interior.

## DERECHO ECLESIAÍSTICO

OXFORD UNIVERSITY PRESS

IBÁN C., IVÁN;  
PRIETO SÁNCHEZ, LUIS;  
MOTILLA DE LA CALLE, AGUSTÍN

ISBN: 84-481-1099-4.  
194 pp.

No es un libro de derecho canónico, es decir, no trata sobre las normas internas de alguna asociación religiosa. El derecho eclesiástico puede definirse como el conjunto de normas jurídicas del Estado a propósito del fenómeno religioso. España, al igual que México, ha tenido un predominio de la religión católica; pero en estas últimas décadas se han dado en ambos países muchos cambios en las relaciones Estado-asociaciones religiosas, por lo que un estudio como éste es muy pertinente y útil. Este aspecto del derecho seguirá evolucionando; así, su estudio es indispensable, porque no es un área muy conocida y porque es necesario evitar daños políticos y sociales que derivan de las malas relaciones gobiernos-confesiones religiosas o de luchas por las jurisdicciones temporal y espiritual. Iván Ibán es catedrático de derecho eclesiástico en la Universidad Complutense de Madrid; Luis Prieto es catedrático de Filosofía del Derecho en la Universidad de Castilla La Mancha, y Agustín Motilla es profesor de derecho eclesiástico del Estado en la Universidad de Alcalá de Henares. Los autores reflexionan desde los conceptos del *ethos* griego, hasta los principios del Estado liberal, pasando por las concepciones cristianas antiguas y medievales, la formación del Estado moderno, el protestantismo y el paso de la tolerancia a la libertad religiosa. En el tema de la libertad religiosa detallan discusiones candentes y muy controvertidas sobre los límites al derecho en cuestión: las objeciones de conciencia, la libertad de cátedra, las técnicas de promoción, el auxilio religioso en el ejército, cárceles y hospitales, y el acceso a los medios públicos de comunicación. Cierra el estudio un análisis sobre las diferencias



## EL USO DE INTERNET EN EL DERECHO

VÍCTOR MANUEL ROJAS AMANDI

OXFORD UNIVERSITY PRESS

ISBN: 970-613-494-8.

El mundo se encuentra inmerso en una amplia red de comunicaciones que se conoce como Internet. Sin embargo, muchos juristas mexicanos muestran poco interés por el aprovechamiento de los avances tecnológicos en el campo de la comunicación. Por ello, el autor opina que es tiempo de que conozcan las ventajas que ofrece esta red. En esta obra no se pretende explicar los aspectos técnicos de Internet, sino las posibilidades que ofrece a los estudiantes, los abogados, los funcionarios y los académicos que necesitan estar informados sobre las transformaciones que constantemente sufren las normas e instituciones jurídicas en todo el mundo.

## MARCO JURÍDICO DEL LAVADO DE DINERO

PEDRO ZAMORA SÁNCHEZ

ISBN: 970-613-228-7.

Este libro comprende un estudio comparativo sobre el lavado de dinero en el Derecho Internacional y en la legislación mexicana. Como se trata de una figura relativamente nueva en México, la obra permite que el lector conozca los pormenores de este fenómeno jurídico. El autor analiza la colocación, la transformación y la integración del dinero no legal a la economía, así como los componentes y elementos de ayuda para el proceso del lavado de dinero. Más adelante, define los conceptos de dinero virtual y los delitos a través de las computadoras, señala los antecedentes legislativos y las disposiciones vigentes que combaten el lavado de dinero. Finalmente, se mencionan las convenciones y legis-



## **EL USO DE INTERNET EN EL DERECHO**

VÍCTOR MANUEL ROJAS AMANDI

ISBN: 970-613-494-8.

El mundo se encuentra inmerso en una amplia red de comunicaciones que se conoce como Internet. Sin embargo, muchos juristas mexicanos muestran poco interés por el aprovechamiento de los avances tecnológicos en el campo de la comunicación. Por ello, el autor opina que es tiempo de que conozcan las ventajas que ofrece esta red. En esta obra no se pretende explicar los aspectos técnicos de Internet, sino las posibilidades que ofrece a los estudiantes, los abogados, los funcionarios y los académicos que necesitan estar informados sobre las transformaciones que constantemente sufren las normas e instituciones jurídicas en todo el mundo.

## **MARCO JURÍDICO DEL LAVADO DE DINERO**

PEDRO ZAMORA SÁNCHEZ

ISBN: 970-613-228-7.

Este libro comprende un estudio comparativo sobre el lavado de dinero en el Derecho internacional y en la legislación mexicana. Como se trata de una figura relativamente nueva en México, la obra permite que el lector conozca los pormenores de este fenómeno jurídico. El autor analiza la colocación, la transformación y la integración del dinero no legal a la economía, así como los componentes y elementos de ayuda para el proceso del lavado de dinero. Más adelante, define los conceptos de dinero virtual y los delitos a través de las computadoras, señala los antecedentes legislativos y las disposiciones vigentes que combaten el lavado de dinero. Finalmente, se mencionan las convenciones y legis-

laciones relacionadas con el lavado de dinero y se describen las medidas que podrían emprenderse para superar las deficiencias en la cooperación internacional y el cambio de información.

## SISTEMAS JURÍDICOS CONTEMPORÁNEOS

SIRVENT Y VILLANUEVA

El creciente intercambio internacional que se vive en nuestros días abre nuevos espacios profesionales para los egresados de la licenciatura en Derecho. Los alumnos deben tener el nivel académico necesario para enfrentar los nuevos requerimientos del mercado de trabajo.

Este libro les proporciona elementos para identificar y describir los diferentes sistemas jurídicos: el romanista, el *Common law*, el socialista y los llamados sistemas religiosos, proyectados todos ellos en los sistemas jurídicos actuales, con lo que la concepción de los alumnos se amplía y pueden abordar materias con elementos internacionales que les facilitarán el conseguir empleo en áreas no tradicionales de la práctica profesional.

Se trata de una obra escrita con sencillez, en la que el material se presenta en el orden cronológico y geográfico. Se consideran hechos y características de orden volitivo como la religión, la moral y las costumbres, que se reflejan en los libros, códigos, asuntos oficiales e inscripciones jurídicas. También se consideran elementos de integración particulares como la influencia de la época, el entorno social y político.

**CONTENIDO:** Nociones preliminares. Familia neorromanista. Movimiento codificador. Características generales de los sistemas neorromanistas. Familia del *Common law*. Derecho inglés. *Common law*. Estados Unidos de América. Familia de los derechos socialistas. Sistema religioso. Derecho musulmán. Sistemas mixtos, Israel. Sistemas mixtos, Japón. Sistemas mixtos, India. Sistemas mixtos, Filipinas. Sistemas mixtos, Sudáfrica.

Título: Sistemas Jurídicos Contemporáneos.

Autores: Consuelo Sirvent Gutiérrez.

Margarita Villanueva Colín.

ISBN: 970-613-171-X.

Edición: Primera.

Páginas: 193.

## DERECHO MONETARIO MEXICANO

VÁZQUEZ

La obra *Derecho Monetario Mexicano* presenta, por primera vez en la bibliografía jurídica mexicana, un análisis completo y sistemático de esta importante rama del Derecho cuya normatividad comprende tres ámbitos fundamentales: la estructura y operación del sistema monetario en México, las condiciones concernientes a la moneda extranjera y las obligaciones de carácter dinerario. A ellos cabe agregar la reglamentación del régimen cambiario y las facultades del Banco de México para regular la moneda, el crédito y los cambios.

Todas estas materias se tratan en este libro con un amplio conocimiento del tema y seriedad profesional. A ese tratamiento precede una exposición general que considera temas básicos correspondientes a la teoría jurídica del dinero.

Con toda precisión el autor señala las diferencias entre el dinero y la moneda: el primero se refiere a la unidad y medida ideal del valor; y la segunda, a la materialización de esta unidad. También presenta una exposición de las fuentes formales del Derecho monetario, señala las diferencias entre emisión y colocación de la moneda y analiza los sujetos de mayor relevancia en el Derecho monetario nacional. Finalmente, estudia el régimen de las obligaciones dinerarias y sus implicaciones.

**CONTENIDO:** Conceptos fundamentales. Naturaleza, características y conceptos jurídicos del dinero y de la moneda. Régimen jurídico del sistema monetario mexicano. Las fuentes formales. Las *dramatis personae*. El objeto. Las relaciones jurídicas dinerarias. Régimen jurídico de las obligaciones dinerarias. Obligaciones dinerarias en moneda nacional. Obligaciones en moneda extranjera. Aspectos preliminares. Análisis del artículo 8º de la *Ley Monetaria*. Relación del artículo 8º de la *Ley Monetaria* con otras disposiciones.

Título: Derecho Monetario Mexicano.  
Autor: Fernando Alejandro Vázquez Pando.  
ISBN: 968-6356-53-3.  
Edición: Primera.  
Páginas: 359.

## DERECHO TURÍSTICO MEXICANO

VILLASEÑOR

El turismo se considera un bien social objeto de administración que proporciona riquezas económicas y culturales. El Estado, como árbitro y conformador



*IURIS TANTUM*

Revista de la Facultad de Derecho de la Universidad Anáhuac,  
número 11, se terminó de imprimir en abril de 2000, en los  
talleres de IMPRESORES ALDINA, S. A., Obrero Mundial 201,  
03100 México, D. F.

Se imprimieron 1 000 ejemplares.